

# Thank you for answering the questionnaire.

「学校教育活動に関するアンケート」にご協力いただき、有難うございました。寄せられたご意見・ご要望の中から代表的なものについて、回答させていただきます。

## 安全対策について

Q 子どもの安全対策についてどのような取組をされていますか？

子どもたちの登下校については、地域安全パトロールの地域会員のみなさんをはじめ、保護者のみなさんによる安全パトロールや旗当番など、多くの方々の見守りをいただいています。小学校では毎月5のつく日を「安全5の日」として設定し、下校時間帯の見守りについて協力を呼びかけ、地域会員や保護者の方の協力をいただき、教職員も巡回をする取組をしています。地域会員の方の中には、毎日のように見守りをいただいている方もあります。

登下校時や放課後の生活の中で、今年度も不審者事案等が発生することがありましたが、学校で連絡を受けた場合は、保護者の方から警察に通報していただくとともに、小中学校間でも情報共有を行っています。また、保護者の了解が得られた場合は、メールで事案発生をお知らせしています。学校でも家庭と連携して児童への指導を行うとともに、事案によっては巡回を行うなどしており、警察や市の教育委員会等でもパトロールを強化することにより、安全確保につなげています。

このような情報発信は、あくまでも注意喚起を目的としておりますが、子どもたち自身の危機意識を育てるとともに、地域・保護者のみなさんから、子どもたちの安全に関して一層注意を払っていただくことにもつながっています。

南が丘小学校長 花岡 みどり



## 英語教育について

Q 子どもたちが英語をさらに意欲的に取り組むためにどのような工夫をされていますか？

南が丘小中学校では、小中が一貫して進める教育の一つとして「英語教育」を位置付けています。

特に小学校での英語科としての授業は、いわゆるコミュニティ・スクールとしての実践研究の中で、教育課程特例校として全学年で取り組みが始まり、すでに15年以上の歴史があります。

こうした中、来年度から本格実施となる小学校の新しい学習指導要領では、3、4年生に「外国語活動（英語活動）」、5、6年生に「外国語（英語）」が位置付けられました。南が丘小学校ではこれまでの実践を生かしながら引き続き全学年で英語科の授業を行い、今年から、全学年で基本的な授業の流れを統一し、子どもたちが見通しを持って取り組めるようにしています。また、ALTと学習する時間を確保し、英語ボランティアも入りながら、一緒に会話やアクティビティを楽しむなど、コミュニケーションをとりつつ学習内容の定着をはかる工夫をしています。

中学校では、小学校で一定の力を身に着けた子どもたちに対し、教員の英語使用や生徒の英語による言語活動を増やししながら、一部ティームティーチングを取り入れ英語教育の充実に取り組んでいます。また、ペアによる英語でのやり取りを毎時間の授業に組み込み、基本的なフレーズの定着を図ったり、外国の子どもたちとの手紙のやり取りや、外国の映画や音楽などを活用し英語への興味関心につなげたりする工夫をしています。

しかしながら、アンケートでご指摘いただいたように、中学校の入学時点ですでに英語に対する関心意欲、知識理解に差が生じており、こうした生徒に対して、いかに英語の力を積み上げていくかが課題となっています。

英語を正しく使う力を身に付けることはもちろんですが、時には即興的に、これまでに習得した知識を総動員して聴することなく英語で表現したり、楽しみながら英語に触れたりする活動を通して、英語に対する苦手意識を払拭し、さらに子どもたちの英語力を高めていきたいと考えています。

南が丘中学校長 小宮 敬徳



## アンケートについて

Q 南が丘学校支援委員会のアンケートはどのように生かされていますか？

アンケートは以下の二項を実現するための資料としています。

- (1) 学校の教育活動についての保護者や地域の方々の声を集約し、その中で肯定的・否定的に関わらず、建設的な声を次年度の学校教育活動の参考にしてもらうため、「提言」の資料とします。
- (2) 学校・家庭・地域の三者の協働による子どもたちへの支援を、より一層充実していくための資料とします。尚、学校への「提言」以外に「保護者へのお願い」・「地域へのお願い」の作成にも活用させていただいております。

南が丘学校支援委員会では、アンケートの結果とアンケートに協力いただいた皆様からのご意見を参考資料として検討を行い、よりよい学校運営に生かされるよう毎年「提言」としてまとめ、南が丘小・中学校に提出しております。

南が丘学校支援委員会は、それ以外にも下記のような活動を行っています。

記

- 「南が丘コミュニティ・ネット」に登録されている夏休み教室の講師や家庭科学習支援などのボランティアの方々による子どもたちへの支援。
- 「南が丘地区安全パトロールの会」による、「安全5の日」の子どもたちの見守り。
- 南が丘コミュニティ・ファンド事業部によるポイントカードの発行。

保護者・地域の皆さんが協力し集めたポイントの還元金、また地域の協力店・病院などからいただいた寄付金は、子どもたちのために使われています。

イオン城山で実施されている毎月11日の「幸せの黄色いレシート・キャンペーン」にも参加登録しています。

※南が丘学校支援委員会では、「南が丘コミュニティ・ネット」「南が丘地区安全パトロールの会」それぞれ会員を随時募集していますので、会員登録のご協力をよろしく願います。

(\*お問い合わせは、南が丘小学校事務局まで TEL:059-229-2761)

南が丘学校支援委員会委員長 當野 郁

